

## Jahresbericht 2022/23

Sektion Bern

Liebe Mitglieder

Nach mehr als zwei Jahren Pandemie hob der Bundesrat die letzten Gesundheitsmassnahmen am 1. April 2022 auf. Deshalb haben wir auch die faktische Sistierung unserer Anlässe aufgehoben, welche im Vereinsjahr wieder in regelmässigen Abständen und mit erfreulichen Teilnehmerzahlen stattgefunden haben. So konnten wir nebst der Weiterbildung wieder die Möglichkeit zur Diskussion aktueller Entwicklungen und Trends sowie eine Plattform zum persönlichen Austausch innerhalb der Branche bieten. Daneben fand der Austausch mit den Behörden im gewohnten Rahmen statt.

### 1. Mitgliederbestand

Der Mitgliederbestand präsentiert sich per 31.03.2023 wie folgt:

	<u>31.03.2023</u>	<u>Vorjahr</u>
Experten-Einzelmitglieder	504	500
Fachmitarbeiter-Einzelmitglieder	349	319
Alumni	164	155
Ehrenmitglied	1	1
<b>Natürliche Personen</b>	<b>1018</b>	<b>975</b>
<b>Mitgliedsunternehmen</b>	<b>86</b>	<b>86</b>

Der Gesamtbestand der natürlichen Personen hat zugenommen, wobei sich insbesondere die Anzahl Fachmitarbeiter-Einzelmitglieder erhöht hat. Beim Mitgliedbestand bei den Unternehmen hatten wir weder Ein- noch Austritte.

### 2. Vorstand

Der Vorstand behandelte die laufenden Geschäfte an vier physisch durchgeführten Sitzungen. Daneben wurden einzelne Themen jeweils ad-hoc mit den zuständigen Vorstandsmitgliedern oder in Arbeitsgruppen besprochen.

Dieses Jahr stehen aufgrund der zweijährigen Amtsperiode keine Erneuerungswahlen an. Allerdings hat unser geschätztes Vorstandsmitglied Marlen Gasser ihren Rücktritt bekanntgegeben. Im Namen des Vorstandes bedanke ich mich für ihr langjähriges Engagement für unsere

Branche. Wir werden Marlen Gasser anlässlich der Generalversammlung gebührend verabschieden. Ein Ersatz von Marlen Gasser im Vorstand konnte noch nicht gefunden werden.

Erfreulicherweise musste man im abgelaufenen Geschäftsjahr bei keiner Honorarstreitigkeit aktiv werden.

### **3. Mitgliedschaftskommission**

Die Mitgliedschaftskommission, welche sich aus den Sektionspräsidenten zusammensetzt, traf sich im abgelaufenen Jahr zu zwei physischen und drei online durchgeführten Sitzungen. Themen waren das Mitgliedschaftswesen; d.h. die Aufnahme sowie Gewinnung von neuen Mitgliedern, Austritte von Mitgliedern sowie die periodische Überprüfung der Mitgliedschaftsvoraussetzungen, wie beispielsweise die Weiterbildungsanforderungen sowie die Entschädigung der Sektionen.

### **4. Fachgruppe Steuern**

Die Fachgruppe Steuern stand im Berichtsjahr wiederum unter der bewährten Leitung von Hans Jürg Steiner (Vizepräsident).

Der Austausch mit den Steuerbehörden wurde auch im Berichtsjahr gepflegt. Das Protokoll der Besprechung vom 7. November 2022 mit den Vertretern der Steuerverwaltung des Kantons Bern und dasjenige mit dem Kantonalen Steueramt Solothurn vom 29. November 2022 können Sie auf unserer Webseite einsehen.

### **5. Veranstaltungen**

Im Vereinsjahr wurden die folgenden Anlässe durchgeführt:

- Mai / Juni 2022: Vorabendveranstaltungen «Steuerverwaltung vor Ort» in Biel, Bern, Langenthal und Thun mit Vertretern der Steuerverwaltung des Kantons Bern
- 31. Mai 2022: Frauennetz-Veranstaltung mit einem Stadtrundgag in Bern zum Thema «50 Jahre Stimm- und Wahlrecht für Frauen»
- 30. August 2022: Lehrabschlussfeier für KV-Absolventen und KV-Absolventinnen mit Branchenkunde Treuhand/Immobilien gemeinsam mit Treuhand Suisse im Bierhübeli in Bern
- 21. September 2022: Vorabendveranstaltung «FER vor Ort» gemeinsam mit Treuhand Suisse und veb.ch in Bern

Im laufenden Vereinsjahr haben bereits die folgenden Veranstaltungen stattgefunden:

- 4. Mai 2023: Frauennetz-Veranstaltung mit Referat von Bernadette Koch zum Thema «Perspektivenwechsel: Von der Wirtschaftsprüfung zum Verwaltungsrat»
- Mai / Juni 2023: Vorabendveranstaltungen «Notfallplan/Notfallvorsorge» mit Sascha Eisebacher in Solothurn und Bern
- 26. Juni 2023: Vorabendveranstaltung «Steuerlandschaft des Kantons Bern» mit Regierungsrätin Astrid Bärtschi und dem Steuerverwalter des Kantons Bern Claudio Fischer und einer Podiumsdiskussion in Bern
- 29. Juni 2023: Vorabendveranstaltung «FER vor Ort» gemeinsam mit Treuhand Suisse und veb.ch in Solothurn

Ein weitere Frauennetz-Veranstaltung ist für den 5. Dezember 2023 geplant. Zudem sind weitere Anlässe in Planung.

## **6. Nachwuchsförderung**

Der Vorstand hat entschieden, die Lehrabschlussfeiern für KV-Absolventen und KV-Absolventinnen mit Branchenkunde Treuhand/Immobilien mangels nachhaltigen Effekts nicht weiterzuführen und stattdessen im Rahmen der vom Dachverband gestarteten Initiative «young EXPERTsuisse» Nachwuchsförderung zu betreiben. Die Initiative hat zum Ziel, den Berufsnachwuchs und dessen Anliegen besser anzusprechen und für eine aktive Verbandsarbeit zu motivieren. Auch in unserer Sektion stellen wir fest, dass die jüngere Generation weniger stark an Anlässen und im Vorstand vertreten ist.

Wir haben in diesem Zusammenhang Pascal Sulliger (WP) als junges Expertenmitglied erstmals an der Vorstandssitzung vom 19. April 2023 als Gast begrüsst, um Ideen für künftige Initiativen auf Sektionsebene zu diskutieren und identifizieren.

## **7. Weitere Aktivitäten**

Im Zusammenhang mit dem Gesetz über die sozialen Leistungsangebote (SLG) des Kantons Bern und der entsprechenden Verordnung wurden auch in diesem Vereinsjahr Fragen zur geforderten Umstellung auf Swiss GAAP FER sowie im Bereich IKS an uns herangetragen. Zwischen Vertretern der Gesundheits-, Sozial- und Integrationsdirektion des Kantons Bern (GSI) sowie Vertretern unserer Sektion fand in diesem Zusammenhang am 19. Januar 2023 eine Videokonferenz statt, in welcher insbesondere Umsetzungsschwierigkeiten diskutiert wurden. Nach wie vor sind nicht sämtliche Fragen restlos geklärt.

## 8. Finanzen

Die Jahresrechnung 2022/23 und das Budget 2023/24 wurden von unserem Kassier Markus Gfeller erstellt. Die Erfolgsrechnung weist für das vergangene Jahr erfreulicherweise einen Jahresgewinn von CHF 9'117.40 aus. Budgetiert war ein Verlust von CHF 4'100. Unter anderem weil die Kosten des Anlasses FER vor Ort durch die Stiftung FER getragen und die Kosten des KV-Anlasses je hälftig mit Treuhand Suisse geteilt wurden, konnte ein Verlust vermieden werden. Für das laufende Vereinsjahr ist ein Verlust von CHF 8'500.00 budgetiert, was einerseits durch die Anzahl der bereits durchgeführten und noch geplanten Anlässe und andererseits durch den Wegfall der Sektionspauschale von CHF 5'000.00 begründet ist, die der Dachverband ab dem laufenden Geschäftsjahr zur Finanzierung insbesondere von Big4- und BDO-spezifischen Anliegen einbehält.

Die Jahresrechnung 2022/23, der Bericht unserer Revisionsstelle WISTAG Revision AG sowie das Budget 2023/24 sind auf unserer Webseite einsehbar.

## 9. Schlusswort

Ich danke meinen Vorstandskolleginnen und -kollegen für die sehr angenehme und professionelle Zusammenarbeit, ihr grosses Engagement und ihre Unterstützung.

Ein besonderer Dank gebührt unserer Fachgruppe Steuern mit den Mitgliedern Reto Gerber, Martin Kistler, Thomas Kunz, Roman Leimer sowie dem Leiter Hans Jürg Steiner für ihren unermüdlichen Einsatz, ihr Engagement für die Interessen unseres Berufsstandes und die Pflege der Beziehungen mit den Steuerbehörden der Kantone Bern und Solothurn.

Ihnen, liebe Mitglieder, danke ich für das Vertrauen, dass Sie mir entgegenbringen und Ihre Treue zu unserem Verein. Darüber hinaus danke ich allen Sektionsmitgliedern, die sich in verschiedenen Funktionen und Gremien für den Berufsstand innerhalb der Sektion oder im Dachverband engagiert haben und weiter engagieren werden.

Ich freue mich darauf, auch im neuen Geschäftsjahr die Interessen unseres Vereins wahrzunehmen und nehme Ihre Anregungen und Vorschläge gerne entgegen.

Gümligen, im August 2023



Susanne Gantenbein  
Präsidentin